
苏宁雪介绍，她是这次庭
审的审判长，虽然开庭都是日
常工作中做的，但在直播现场
还是感受到了不一样。在聚光
灯下，她觉得很紧张，也有压
力。但是因为直播的LED屏幕
在书记员的桌子前，背对着审
判长，所以她并没有看到当时
视频中的情况。

“也顾不上看，我得时刻
注意着书记员的电脑屏幕，防
止笔录中出现错误和错别字，
这个笔录是非常重要的。”苏
宁雪说，在开庭之前，合议庭
已经做了很细致的准备工作，
开庭笔录都提前合议了。但在
正式开庭时，仍然要准确控制
好节奏，并把握好自己说话的
语气和眼神。

原来，因为参加的庭审比
较多，法官对于一些经常出庭
的律师都比较熟悉。面对熟悉
的人，往往会下意识地用熟络
的口气来说话，这势必会给其
他方造成误解和压力。因此在
庭审现场，她一直很注意控制
语气，保持中立，保证对双方
都做到公平和公正。

不光是语气，在庭审开始

之前，他们还检查了庭内桌椅
的情况。苏宁雪说，旁边审判
员的椅子开始是歪的，如果这
样坐上去的话，大众可能就会
对肃穆的法庭现场产生误解。
因此细节方面也要一丝不苟。

苏宁雪说，之所以选这个
案子进行直播，主要是因为这
类案子比较具有典型意义。法
院受理的行政诉讼中有不少
是关于工伤认定的案件，很多
人日常工作中可能会遇到这
类情形。

一般来说，工伤认定的情
况是多种多样的，有的人根本
不知道自己遇到的情况可以
做工伤认定。“这个案子播出
后，很多人可能就会觉得，原
来这样还可以申请工伤认定，
所以，这种典型案例具有普法
的意义。”苏宁雪说。

苏宁雪介绍，她之后还会
看一遍自己在庭审直播当天
的表现，看是否有做得不好的
地方。“我很欢迎庭审直播这
种形式，通过庭审直播，传播
正确的法治理念，也促进公众
对法官的监督，督促我们做得
更好。”

记者从烟台中院了解到，目前
中院的所有法庭都已经安装了摄像
头，书记员用来记录庭审情况的电
脑和法庭内的录音录像设备同步，
只要打开电脑就开始录音录像。

此次进行庭审视频直播的科
技法庭，使用的是高清摄像头，像
素高达200万，可清晰捕捉到参与
庭审人员的动作，甚至连细微的表
情都能看清楚。

此外，音效效果也比较清晰，
记者观看庭审直播回顾时，可清楚
地听到各方发言，没有杂音。下一
步要实现两级法院庭审直播，相关
法庭都将逐步升级高清摄像头。

高清摄像头

可捕捉细微表情

直直播播庭庭审审，，法法官官直直言言““有有压压力力””
开庭笔录提前合议过，开庭时还要控制好眼神和语气

9日庭审现场，书记员桌前的LED屏幕上四个画面显示了网上正
在直播的内容。 通讯员供图
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庭审现场

9日上午，还不到开庭时间，旁
听席就陆续坐满了人。有来自各家
媒体的记者，有法院里过来旁听的
工作人员。在发现自己的影像出现
在旁听席后，记者旁边的几个人都
不自觉地正了正身形。

虽然不能进入庭审范围，但坐
在前排的旁听人员自觉地将手机静
音或关闭，开始认真听庭。庭审结束
后，走出法庭门口的旁听人员一直
不断重复，“没想到这次司法公开
力度这么大。”

本报记者 苑菲菲

看到直播屏幕

自觉矫正身姿

旁听人员

本报记者 苑菲菲
通讯员 旷翔宇

“挺紧张的，还是有压力。”9日上午庭审结束后，烟台
中级人民法院行政庭法官苏宁雪坦言，虽然和日常开庭没
什么区别，但庭审现场进行直播，法官的一言一行都暴露
在大众视线中，这让初次体验的她着实紧张了一把。
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